



## MEMORIA EXPLICATIVA

### CARÁCTER DE ENTIDAD DE BENEFICIO PÚBLICO DEL OBISPADO DE IQUIQUE

De: Obispado de Iquique

Para: Subsecretaría de Hacienda, Gobierno de Chile

Fecha: Octubre del 2025

---

Mediante el presente documento, el **Obispado de Iquique** viene en declarar su carácter de **entidad de beneficio público**, conforme a lo dispuesto en el artículo 46 A, letra C Nº3 de la Ley Nº 21.440, a fin de **solicitar su inscripción en el Registro Público de Donaciones**. Esta solicitud se fundamenta en el desarrollo de acciones pastorales, sociales, educativas y solidarias que benefician directamente a la comunidad de la Región de Tarapacá, especialmente en sectores de mayor vulnerabilidad, en coherencia con los principios de la Doctrina Social de la Iglesia y el compromiso permanente con la promoción del bien común.

#### ***Los orígenes y su misión general***

La Diócesis de Iquique fue erigida oficialmente el 20 de diciembre de 1929 por el Papa Pío XI, mediante la Constitución Apostólica *Ad Gregem Dominicum*. Esta decisión elevó el antiguo Vicariato Apostólico de Tarapacá —creado en 1880 tras la Guerra del Pacífico— al rango de diócesis, separándolo definitivamente del Obispado de Arequipa. En 1930 Monseñor Carlos Labbé Márquez toma posesión como primer obispo, marcando el inicio formal del Obispado.

La diócesis forma parte de la **Provincia Eclesiástica de Antofagasta**, siendo sufragánea de su arquidiócesis. Su sede episcopal está en la Catedral de la Inmaculada Concepción, ubicada en Iquique.

Su estructura institucional incluye:

- **Obispo diocesano:** Actualmente Monseñor **Isauro Covili Linfati**, OFM, nombrado por el Papa Francisco el 23 de abril de 2022.
- **Curia diocesana:** Conformada por el Vicario General, Vicario de Pastoral, Canciller, Notario, y responsables de áreas como administración, pastoral social, formación y educación.
- **21 parroquias agrupadas en 5 decanatos:** Norte, Sur, Pampa, Costa Norte y Costa Sur.
- **Pastorales diocesanas:** Social, Educación, Juventud, Familia, Piedad popular, Formación teológica, Movimientos eclesiales, y contribución a la Iglesia (CALI)

### ***Misión pastoral***

La misión del Obispado de Iquique es **evangelizar, servir y acompañar** al pueblo de Dios en la Región de Tarapacá, especialmente en contextos de vulnerabilidad y diversidad. Bajo el lema episcopal de Monseñor Isauro Covili Linfati, “*El Reino de Dios y su Justicia*”, se promueve una Iglesia:

**Cercana y fraterna:** Que acoge a todos, especialmente a los pobres, migrantes y excluidos.

**Formadora de agentes de cambio:** A través de iniciativas como la Escuela de la Fe y la formación diocesana.

**Comprometida con la cultura local:** Participando activamente en expresiones como la Fiesta de La Tirana.

**Presente en el territorio:** Con 21 parroquias distribuidas en cinco decanatos, desde las caletas costeras hasta el altiplano.

### ***El pilar de su institucionalidad***

En el **Código de Derecho Canónico**, los cánones que regulan la figura y funciones de los **Obispados** se encuentran principalmente en el **Libro II: Del Pueblo de Dios**, específicamente en la **Parte II: De la Constitución Jerárquica de la Iglesia, Sección II: De las Iglesias particulares y de sus agrupaciones**.

#### ***Cánones clave sobre los Obispados***

- Canon 368: Define qué son las Iglesias particulares, entre ellas las diócesis, y establece que están presididas por un obispo.
- Canon 375: Establece que los obispos reciben el sacramento del orden y son sucesores de los apóstoles.
- Canon 381 §1: Reconoce que el obispo diocesano tiene en su diócesis toda la potestad ordinaria, propia e inmediata para ejercer su función pastoral.

- Canon 382: Regula la toma de posesión canónica de la diócesis por parte del obispo.
- Canon 384 al 394: Detallan sus deberes pastorales, administrativos, litúrgicos y sociales, incluyendo la atención a los presbíteros, la promoción de vocaciones, la enseñanza de la fe y la representación jurídica de la diócesis.

Estos cánones configuran la **institucionalidad y misión del Obispado**, asegurando que el obispo sea **pastor, maestro y administrador** de la Iglesia particular que se le ha confiado.

### ***Principales dimensiones del rol social***

La Iglesia de Iquique, a través de su Obispado, cumple un rol social profundamente arraigado en la realidad multicultural y vulnerable del norte de Chile, especialmente en la Región de Tarapacá. Bajo el liderazgo del Obispo Isauro Covili Linfati, franciscano, se ha impulsado una pastoral más inclusiva, colaborativa y comprometida con los desafíos contemporáneos.

[Isauro Covili, obispo de Iquique, hacia una iglesia "más inclusiva y colaborativa"](#)

- **Acompañamiento a los más pobres:** La Iglesia reconoce en los más necesitados el rostro de Cristo y orienta su acción hacia ellos, como lo expresa el Obispado en su opción por los pobres.  
[Comunicado del Obispado de Iquique: Sobre el edificio de la sociedad San Vicente de Paul](#)
- **Formación de agentes pastorales:** A través de iniciativas como la *Escuela de la Fe 2025*, se capacita a laicos en liderazgo, prevención de abusos, catequesis y pastoral social, fortaleciendo el protagonismo comunitario.
- **Promoción de espacios seguros y fraternos:** Se fomenta una Iglesia que acoge, escucha y protege, especialmente en contextos de vulnerabilidad y exclusión.
- **Presencia en el territorio:** Con 21 parroquias distribuidas en cinco decanatos, la Diócesis está presente desde las caletas costeras hasta el desierto, acompañando comunidades aisladas y diversas.  
[Diócesis de Iquique - Wikipedia, la enciclopedia libre](#)

### ***Servicio solidario y pastoral***

- **Pastoral Social Caritas:** Organiza campañas de ayuda, jornadas de reflexión y actividades en el Mes de la Solidaridad, promoviendo la justicia desde la Doctrina Social de la Iglesia.

- **Proyectos educativos con enfoque comunitario:** Como “Sembrando Esperanza” y “Defensores de la Vida”, que vinculan colegios con fundaciones y promueven valores cristianos a través del arte, el medioambiente y la solidaridad.  
[Presentación de Proyectos de Intervención en Iquique](#)
- **Presencia en sectores vulnerables:** Acompañamiento pastoral en todas las comunas de la región, sector costero y zonas rurales, con iniciativas que responden a necesidades concretas como velatorios, comedores y espacios de contención.

### ***Formación integral y protagonismo laical***

- **Asamblea Diocesana:** El 25 de marzo del año pasado, la Diócesis de Iquique vivió su Asamblea Diocesana, un proceso que se fue preparando durante varios meses - entre agosto de 2022 hasta febrero de 2023- a través de la realización de nueve workshop o jornadas participativas, las que fueron entregando los insumos necesarios con los cuales se redactó el documento de trabajo analizado y discernido en esta instancia. Participaron alrededor de 580 personas, entre laicos, laicas, sacerdotes, religiosos, religiosas y diáconos, de todos los decanatos, movimientos, pastorales ambientales y bailes religiosos.

El objetivo de la Asamblea fue reflexionar, discernir y elegir las líneas y prioridades pastorales que marcarán el quehacer de la Diócesis durante los próximos tres años.

#### **Líneas Pastorales Discernidas**

- Jóvenes: Presente y futuro de la Iglesia y la región.
- Cristocentrismo y buen trato: Una Iglesia que pone a Jesús en el centro y se compromete con la prevención del abuso.
- Iglesia en salida: Que humaniza, evangeliza y misiona.
- Formación: De personas y comunidades.
- Sinodalidad: Comunión y participación en la toma de decisiones.
- Vida espiritual y liturgia: Discípulos que celebran y viven su fe.

#### **Prioridades Pastorales Elegidas**

- Jóvenes – pastoral vocacional.
- Familia.
- Formación en sinodalidad para la misión.
- Protagonismo laical.
- Consejo pastoral parroquial.
- Adultos mayores.

El obispo, Hermano Isauro Covili Linfati, destacó que estas decisiones nacieron del discernimiento comunitario, guiado por el Espíritu Santo, y que marcan el inicio de una “nueva aurora misionera” para la Iglesia local.

[Iglesia de Iquique elige líneas y prioridades pastorales en Asamblea diocesana](#)

- El **Primer Sínodo Diocesano de Iquique** se inauguró el 9 de noviembre de 2024 en el Colegio Diocesano Obispo Labbé, con la participación de cerca de 700 personas de toda la diócesis. Bajo el lema “*Religiosidad Popular y Sinodalidad, modelo de Iglesia que anuncia con esperanza alegre a Jesús resucitado*”, facilitadores guiaron reflexiones en salas temáticas para discernir caminos pastorales, metodología que permitió el desarrollo de una jornada profundamente participativa que dejó frutos pastorales y espirituales significativos.

Este sínodo representa un hito histórico para la Iglesia local, al integrar la espiritualidad popular con la sinodalidad, en un proceso profundamente participativo y esperanzador.

### Resultados y Aportes

**Decálogo Sinodal:** Cada grupo elaboró un conjunto de propuestas pastorales inspiradas en la religiosidad popular y la sinodalidad.

Se destacó el valor de:

- La **espiritualidad del desierto** como lugar de encuentro con Dios
- El **protagonismo laical**, especialmente de mujeres y jóvenes.
- La **memoria viva** de las tradiciones religiosas como fuente de evangelización.
- La **formación comunitaria** para una Iglesia más participativa y corresponsable.
- **Valoración de la religiosidad popular:** Reconocida como expresión auténtica de fe, esperanza y cultura, con potencial para fortalecer la misión evangelizadora.

“Todo recomienza desde Cristo”, expresó el Obispo Covili, subrayando que la vida cristiana se renueva desde lo sagrado y la experiencia del amor de Dios. Este sínodo no solo recogió reflexiones, sino que sembró caminos para una Iglesia más cercana, alegre y comprometida con su pueblo.

[Iquique celebra su primer Sínodo Diocesano con enfoque en la religiosidad popular y la sinodalidad | Diócesis de Iquique](#)

- En 2025, no se ha convocado un **Segundo Sínodo Diocesano de Iquique** como tal. Sin embargo, a nivel global, la Iglesia está viviendo una etapa crucial del proceso sinodal iniciado por el Papa Francisco: la **fase de implementación** del Sínodo “Por una Iglesia sinodal: comunión, participación, misión”.

[Comunicado de la Secretaría General del Sínodo](#)

¿Qué está ocurriendo en 2025?

- ✓ La Secretaría General del Sínodo envió una carta el 15 de marzo de 2025 a todos los obispos y comunidades del mundo, invitando a acompañar y

evaluar la implementación de las propuestas surgidas en la XVI Asamblea General Ordinaria del Sínodo de los Obispos.

- ✓ Esta fase busca que la sinodalidad se viva como parte esencial de la vida ordinaria de las Iglesias locales.
- ✓ El proceso culminará en 2028 con una Asamblea Eclesial en Roma, que recogerá los frutos de este camino compartido.

[Acompañar la fase de implementación del Sínodo](#)

¿Qué implica esto para la Diócesis de Iquique?

- ✓ Profundizar en los frutos del primer sínodo de 2024.
- ✓ Alinear sus proyectos pastorales con el llamado global a vivir la sinodalidad.
- ✓ Participar activamente en la fase de implementación, integrando comunidades, movimientos y asociaciones en un proceso de escucha y corresponsabilidad.

- **Escuela de la Fe 2025:** Más de 300 participantes en cursos como Sinodalidad, Protagonismo Laical y Metodologías Innovadoras, realizados en distintas sedes de la región.

[Diócesis de Iquique inaugura la escuela de la fe 2025 con más de 300 participantes](#)

- **FODI (Formación Diocesana):** Promueve el crecimiento espiritual, pastoral e intelectual de agentes evangelizadores, de tal manera de contribuir en la profundización de la vida del laicado (específicamente del agente evangelizador) como discípulo(a) misionero(a) en la Iglesia y el mundo de hoy.

[FODI | Diócesis de Iquique](#)

- **Pastoral de Educación Superior:** En alianza con instituciones como Santo Tomás, se impulsa la formación y acompañamiento de jóvenes universitarios, fortaleciendo su rol en la sociedad.

[Comienza Iniciativa de Formación y Apoyo Pastoral en Santo Tomás Sede Iquique - Santo Tomás en Línea](#)

### ***Presencia evangelizadora y cultural***

- **Encuentros de catequistas:** Instancias de aprendizaje que buscan fortalecer la misión evangelizadora y fortalecer la preparación de quienes tienen la misión de transmitir la fe en sus comunidades. Sentando las bases para una formación que busca no solo entregar conocimientos, sino también fortalecer el llamado al

servicio pastoral, en sintonía con el llamado de la Iglesia a ser discípulos y misioneros de Cristo.

- **Proyectos de intervención escolar:** Iniciativas como “Amigos sin fronteras” y “Los guardianes de la casa común” abordan temas como la diversidad cultural y el cuidado del medioambiente desde una mirada cristiana.
- **Comisión Diocesana de Justicia, Paz y Ecología**, es un organismo pastoral que articula la misión social de la Iglesia con los desafíos contemporáneos del territorio. Esta comisión es un puente entre la Doctrina Social de la Iglesia, el cuidado de la Casa Común y la promoción de una cultura de paz y derechos humanos.

#### Misión y enfoque

Justicia: Promover condiciones dignas para todas las personas, especialmente las más vulnerables, desde una perspectiva evangélica.

Paz: Fomentar el diálogo, la reconciliación y la resolución no violenta de conflictos en comunidades locales.

Ecología integral: Inspirada en Laudato Si’, busca integrar el cuidado del medio ambiente con la justicia social y el respeto por la vida.

#### Ámbitos de acción

Formación en Doctrina Social de la Iglesia y ecología integral.

Campañas por los derechos humanos, migración digna y justicia climática. Participación en redes eclesiales y civiles que promueven el desarrollo humano sostenible.

Liturgias y momentos de oración que vinculan espiritualidad con compromiso social.

- **Fiesta de La Tirana:** La peregrinación al Santuario no es un paseo ni una tradición vacía, sino un acto de fe y ofrenda que debe marcar un antes y un después en la vida del peregrino. Las incomodidades propias del desierto —el calor, el frío, la escasez— son parte de una experiencia que, asumida con amor, se convierte en sacrificio y oración. Como los sabios de Oriente o los discípulos que bajaron del Tabor, se nos llama a regresar a nuestras vidas renovados, transformados por el encuentro con Jesús y su Madre. Esta transformación debe proyectarse durante todo el año, prolongando la fiesta con un testimonio de esperanza viva. La Virgen del Carmen, como “Estrella de los caminos”, nos impulsa a seguir firmes en la fe

y a reencontrarnos con Cristo, ancla de nuestra esperanza. Así, la fiesta se convierte en un camino profundo de conversión y renovación para toda la comunidad.

[ESPECIAL TIRANA 2025 | Diócesis de Iquique](#)

- **Fiesta Patronal San Lorenzo de Tarapacá:** es una de las celebraciones religiosas más emblemáticas del norte de Chile, especialmente en la Región de Tarapacá. Se realiza cada año en el pueblo de Tarapacá, comuna de Huara, y convoca a miles de peregrinos, devotos y agrupaciones de bailes religiosos. San Lorenzo, diácono y mártir del siglo III, es venerado como patrono de los mineros, transportistas, agricultores y pobres. Su figura representa la fortaleza espiritual, la caridad y el sacrificio, valores profundamente arraigados en la identidad local. El lema que acompañará la fiesta este 2025 es “*Vamos junto a San Lorenzo animados por su amor, peregrinos de esperanza al encuentro del Señor*”, expresión que une la tradición local con el Jubileo de los Jóvenes que vive la Iglesia en todo el mundo. “No es para quedarnos en San Lorenzo, sino que con él vamos al encuentro del Señor”, dijo Monseñor Isauro Covili, e invitó a preparar el corazón con alegría, fe y esperanza. Por su parte, el padre Benito Tapia explicó que el programa de este año busca conjugar oración, celebración y encuentro fraternal. Entre las principales novedades se encuentra la extensión a dos días — 1 y 2 de agosto — de la celebración para personas mayores y enfermos, con el objetivo de brindar mayor seguridad y comodidad ante la creciente concurrencia. “Queremos vivir una fiesta con austерidad, pero profundamente llena de fe”, expresó el párroco.

**Elementos destacados**

Procesión solemne con la imagen de San Lorenzo, acompañada por bailes religiosos, cantos y ofrendas.

Participación de más de 36 sociedades de bailes desde Arica hasta Tocopilla.

Música tradicional con bandas de bronce y danzas típicas como los “bailes chinos”.

Zona seca entre el 1 y el 15 de agosto: prohibición de alcohol, fuegos artificiales y hornillas.

Puntos limpios y jornadas especiales para adultos mayores, con transporte y atención médica.

[Tarapacá comienza a prepararse para su Fiesta Patronal con llamado a vivirla con Fe, Respeto y Esperanza | Diócesis de Iquique](#)

### ***Servicio: presencia activa en el dolor y la necesidad***

La acción de la iglesia que organiza el amor con obras de Justicia y caridad trabaja por la promoción humana, el desarrollo integral, solidario y sostenible del ser humano, con obras concretas de misericordia. Para ello la Pastoral Social Caritas Iquique acompaña técnica y espiritualmente, desde la perspectiva de la misericordia, a las pastorales y fundaciones que realizan trabajos de voluntariado y con vocación de servicio a los hermanos y hermanas vulnerables e excluidos de la sociedad, con el propósito de animar juntos los procesos de solidaridad, asistencia, promoción e incidencia, que le permita vivir como protagonista de su propia dignidad como hijos e hijas de Dios.

#### **Destacan:**

**Centros de acogida para migrantes:** En período de masiva llegada de población migrante, la Iglesia de Iquique dispuso tres albergues en la región, incluyendo Colchane, ofreciendo refugio, alimentación y acompañamiento espiritual a familias vulnerables. Hoy se mantienen dos alternativas de habitabilidad transitoria. Una de ellas acoge a mujeres migrantes y la otra a mujeres e hijos.

[OBISPADO DE IQUIQUE Y CRISIS MIGRATORIA: ESFUERZOS CONCRETOS MATERIALIZADOS EN TRES CENTROS DE ACOGIDA Y UNA PASTORAL DE SALUD – Vilas Radio](#)

**Consultorio Fraterno:** Atención médica gratuita con voluntarios de salud, incluyendo doctores, psicólogos y enfermeras, que atienden semanalmente en Iquique.

**Entrega de alimentos y ayuda humanitaria:** La Red de Comedores de la Pastoral Social Caritas Iquique distribuye más de 1.695 raciones semanales en las comunas de Iquique, Alto Hospicio y Pozo Almonte.

**Programa impulsa Migrantes: Viajando hacia un negocio sostenible.** La iniciativa se desarrolló entre abril y diciembre de 2024 por Caritas Chile, INCAMI, la Pastoral Social Caritas Iquique y la empresa B Emprediem, con apoyo de Catholic Relief Services, Caritas Alemania y Caritas Japón.

[Programa “Impulsa Migrante” realiza ceremonia de cierre destacando a 46 emprendedores venezolanos de las regiones Metropolitana y de Tarapacá](#)

Se buscó “Fortalecer las capacidades de emprendedores migrantes venezolanos en las regiones Metropolitana y de Tarapacá, brindando formación, asesoría y capital semilla para el desarrollo de negocios sostenibles”.

#### **Actividades Realizadas**

Talleres presenciales y online sobre marketing digital, redes sociales, finanzas, modelo de negocios y comunicación comercial.

50 mentorías personalizadas para acompañar el crecimiento de los emprendimientos.

Entrega de capital semilla para insumos, equipamiento y materia prima.

### Su impacto en Tarapacá

Participación activa de la Pastoral Social Caritas Iquique.

46 emprendedores venezolanos capacitados y acompañados en su proceso de formalización y crecimiento.

Ceremonia de cierre celebrada el 17 de diciembre de 2024 en la Región de Tarapacá, con presencia de familias y comunidad.

Este programa no solo impulsó negocios, sino también tejió redes de integración, dignidad y esperanza para quienes buscan construir futuro en Chile.

**Proyecto de formación y sensibilización para agentes pastorales de la Diócesis de Iquique** es una respuesta concreta y esperanzadora frente a la realidad migratoria que vive la región. Organizado por la *Pastoral Social Caritas Iquique y la Red Franciscana para Migrantes*, el proyecto consideró:

### Formación con enfoque humano y cristiano

Entre mayo y diciembre de 2024, se realizaron jornadas formativas bajo el lema “*Ver a los y las migrantes con otros ojos*”. Estas jornadas incluyeron:

- Análisis de políticas migratorias y la Ley 21.325
- Reflexiones bíblicas sobre el fenómeno migratorio desde el Antiguo y Nuevo Testamento
- Testimonios de migrantes venezolanos, bolivianos y otros, que compartieron sus vivencias de xenofobia, resiliencia y fe
- Experiencias pastorales en terreno, como la visita a la toma “Paso la Mula” en Alto Hospicio

[Jornada de formación para agentes pastorales: «Ver a los y las migrantes con otros ojos» | Franciscanos.cl](https://www.franciscanos.cl/jornada-de-formacion-para-agentes-pastorales-ver-a-los-y-las-migrantes-con-otros-ojos)

### Kit Didáctico para la acción pastoral

Se entregó un kit educativo diseñado para trabajar en formato físico y digital (con código QR). Este material busca:

- ✓ Sensibilizar sobre la dignidad de las personas migrantes
- ✓ Fortalecer el rol pastoral en contextos de movilidad humana
- ✓ Promover una mirada inclusiva y fraterna desde la fe

[Entrega de kit didáctico de proyecto de formación y sensibilización para agentes pastorales | Diócesis de Iquique](https://www.diocesisdeiquique.cl/entrega-de-kit-didactico-de-proyecto-de-formacion-y-sensibilizacion-para-agentes-pastorales-diocesis-de-iquique)

### Celebración intercultural

La ceremonia de entrega incluyó una exposición cultural con danzas y gastronomía de países como Perú, Bolivia, Paraguay, Venezuela, Brasil, Senegal, Myanmar e Indonesia—un gesto de comunión que reflejó la riqueza de la diversidad.

Como resultado se constituyó la Red Franciscana para Migrantes en la Diócesis de Iquique. Una red de hombres y mujeres, laicos y religiosos, afiliados a la familia franciscana, que trabajan en temas de migración, para ofrecer apoyo, asistencia humanitaria y acoger a las personas desplazadas de sus territorios. Su misión es promover y defender la dignidad de cada persona de modo que se desarrollen buenas prácticas de integración y encuentro con la persona migrante.

**Prevención y restitución de derechos, Centro Comunitario El Rubio y Mi Refugio.** El trabajo de la Fundación Niños en la Huella a través de los centros comunitarios *El Rubio en Alto Hospicio* y *Mi Refugio en Iquique* representa una apuesta concreta por la prevención y restitución de derechos de niños, niñas y adolescentes en contextos de vulnerabilidad. Se enfocan en:

- ✓ Promoción de derechos desde una perspectiva comunitaria.
- ✓ Acompañamiento psicosocial a niños y adolescentes.
- ✓ Actividades educativas y recreativas que fortalecen la autoestima y el sentido de pertenencia.
- ✓ Articulación con redes locales para garantizar protección integral.
- ✓ Prevención y Restitución de Derechos. Inspirado en el enfoque de la *Convención sobre los Derechos del Niño*, el trabajo se basa en:  
Ver a los niños como sujetos de derecho, no solo como objetos de protección. Diseñar planes de restitución que incluyan diagnóstico, intervención familiar, y vinculación con servicios públicos. Promover la autonomía progresiva y la participación de los niños en su proceso de reparación.

### Enfoque Pastoral y Comunitario

La Fundación integra valores cristianos con metodologías participativas, generando espacios donde la fe, la memoria y la justicia social se entrelazan. Este modelo se alinea con una Iglesia que acompaña, transforma y celebra la vida desde lo cotidiano.

**Proyecto “Cuidarnos para cuidar y servir, un acto de amor”,** iniciativa pastoral desarrollada por la *Diócesis de Iquique* en 2024, orientada a fortalecer el bienestar integral de quienes sirven en la Iglesia, especialmente agentes pastorales, voluntarios y equipos de servicio. Con el propósito de *“Promover una cultura del autocuidado espiritual, emocional y físico, reconociendo que el servicio pastoral nace desde una experiencia sana y amorosa de Dios”*, se tuvo los ejes de trabajo:

- ✓ Formación en autocuidado: Talleres sobre salud mental, manejo del estrés, espiritualidad encarnada y límites sanos en el servicio.
- ✓ Espacios de contención: Encuentros grupales y acompañamiento individual para agentes pastorales en situaciones de desgaste.
- ✓ Celebraciones comunitarias: Liturgias y momentos de oración que valoran el descanso, la gratitud y la renovación interior.
- ✓ Materiales educativos: Guías impresas y digitales con reflexiones, ejercicios y recursos prácticos para el cuidado personal y comunitario.

#### Impacto pastoral

Este proyecto ha sido valorado como un gesto concreto de amor y responsabilidad, alineado con la visión de una Iglesia sinodal que cuida a quienes cuidan. También ha inspirado nuevas prácticas en parroquias, movimientos y comunidades religiosas.

**Taller de Habilidades Marentales Paso de la Mula Alto Hospicio,** experiencia profundamente significativa para las madres participantes y para la comunidad pastoral que lo impulsó.

- ⌚ Lugar: Comunidad Sagrada Familia, Paso de La Mula.
- 📅 Fecha: 13 de septiembre de 2024.
- 👩‍👧‍👦 Participantes: 22 madres reflexionaron sobre su rol parental y los derechos de los niños.
- 👤 Expositora: Patricia Díaz, directora ejecutiva de *Fundación Niños en la Huella*, compartió una exposición inspiradora.
- 🙏 Presencia episcopal: Monseñor Isauro Covili Linfati motivó con la frase: *“Cuando el pueblo se organiza, el cielo baja a la tierra.”*
- 🎯 Objetivo del taller: Fomentar la conciencia sobre las responsabilidades adultas en el cuidado de menores, destacando los derechos fundamentales de la infancia y promoviendo una crianza respetuosa y amorosa.

[Taller de Fortalecimiento de Habilidades Parentales en Paso de La Mula en Alto Hospicio | Diócesis de Iquique](#)

*"Ser sal, levadura y luz en medio de la sociedad, como Iglesia que acompaña con ternura y compromiso a personas, familias y comunidades en el cambio profundo de sus vidas. Transformando estructuras injustas desde la fe activa, y reconociendo que cada ser humano es protagonista de su propia historia: capaz de dar, recibir y construir, junto a otros, un mundo más justo, más humano, más fraternal." (objetivo de la Pastoral Social Caritas)*

Siguiendo esa luz visionaria, en este 2024 la **Pastoral Social Caritas Iquique** ha tocado el corazón de **94.604 personas**, sembrando esperanza en el territorio, y encendiendo caminos de dignidad, inclusión y comunidad.

[CUENTA PÚBLICA 2024 | Diócesis de Iquique](#)

### **Evidencias fotográficas de la acción social y pastoral**





CON BUENA ASISTENCIA SE DESARROLLÓ EL TALLER DE "ELABORACIÓN DE PROYECTOS" EN PARROQUIA SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS.



PASTORAL SOCIAL CARITAS DE IQUIQUE REALIZA CEREMONIA DE ENTREGA DE FONDOS DE PROYECTOS DIOCESANOS DE CUARESMA DE FRATERNIDAD.



PRIMERA REUNIÓN PLENARIA DE PASTORALES SOCIALES DE LA DIOCESIS DE IQUIQUE.



PLAZA SOLIDARIA DE LA PASTORAL SOCIAL CARITAS SE REALIZÓ EN LA COMUNA DE PICA



GRAN PLAZA SOLIDARIA EN ALTO HOSPICIO UNE A LA COMUNIDAD POR LA PAZ EN PALESTINA Y EL MUNDO.





ENCUENTRO EN ALTO HOSPICIO: JORNADA DEL PROYECTO "UNA CELEBRACIÓN DE SOLIDARIDAD Y FE"



TALLER DE SALUD MENTAL REÚNE A MÁS DE 30 PERSONAS EN LA PARROQUIA ESPÍRITU SANTO.



TALLER DE FORTALECIMIENTO DE HABILIDADES PARENTALES EN PASO DE LA MULA EN ALTO HOSPICIO.



## ***Solicitud***

Por lo anteriormente expuesto, es que se solicita que el Obispado de Iquique, sea registrado como Entidad de Beneficio Público, según lo dispuesto en la Ley Nº 21.440.

La incorporación del Obispado de Iquique al registro de entidades de beneficio público representa una oportunidad estratégica para fortalecer nuestra misión pastoral y social. Desde la Región de Tarapacá, con profundo arraigo territorial, proyectamos nuevas líneas de acción que nos permitirán extender nuestra labor a todos los rincones de esta zona del país, respondiendo con compromiso y vocación a las necesidades de nuestras comunidades.

Iquique, octubre del 2025.